
 
 

1ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO DO RIO MELCHIOR DO CBH 
PARANAÍBA-DF 

(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 13/12/2023 (quarta-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 17h00 

LOCAL: Sala de Reuniões da Adasa – térreo 

RELATOR: Hiltton Antonio Domingos Moreira 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Renata Machado Mongin (Brasília 
Ambiental) 

Karine Karen Martins (Abha) 

Ilana Sarah dos Santos (Sema) Mariana Libânio (Abha) 

Ricardo Tezini Minoti (UnB) Camila Areal (Abha) 

Mauro Felizatto (Abes) Ivanete Silva dos Santos (Casa da 
Natureza) 

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb) Alzirenio Carvalho (Prefeitura 
Comunitária do Por do Sol) 

Andrea Rodrigues de Almeida (SLU) Alba Evangelista Ramos (TWRA) 

Samuel Almeida Fonseca (SLU) Newton Vieira Vasconcelos (Salve o Rio 
Melchior) 

Hiltton Antonio Domingos Moreira 
(Novacap) 

Karina Bassan (Caesb) 

 Ligia Viveiros Gurgel (Caesb) 

 Vladimir Pontel (Caesb) 

 Luciene Miranda 

 Larissa Brenda (Instituto Filhas da Terra) 

 Jessyca Nadia Ribeiro (Presidência CTS 
/ UnB) 

 

 

  



 
SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 
O coordenador do Grupo de Trabalho do Rio Melchior, Ricardo Tezini Minoti, do 

Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no Distrito Federal 

(CBH Paranaíba-DF) iniciou a reunião agradecendo à Adasa pela cessão do espaço 

e a presença de todos, explicou ainda sobre a ausência da presidente na abertura da 

reunião devido a uma emergência. 

Item 2 – Comunicações; 
2.1 – Deliberação n° 07/2023; 
Ricardo deu início às comunicações informando aos membros pontos importantes da 

Deliberação n° 07/2023, que cria o Grupo de Trabalho do Rio Melchior do CBH 

Paranaíba-DF, como as atribuições do GT Melchior e outros artigos relevantes. 

2.2 – Deliberação n° 10/2023; 
Além disso, relembrou a composição do GT Melchior de acordo com a Deliberação 

n° 10/2023, sendo composta pelos membros Adasa, Brasília Ambiental, Sema, UnB, 

Abes, Fibra, Caesb, SLU e Novacap.  

Entretanto, o coordenador informou que a Adasa comunicou via ofício que não 

poderiam participar do grupo, de modo que Ricardo propôs três encaminhamentos, 

com aprovação unânime dos membros, para evitar que a Adasa não participe do 

grupo. 

O coordenador Ricardo Minoti ainda informou sobre como se deram os trâmites para 

a criação do GT Melchior, com a ideia surgindo de um seminário realizado na Caesb. 

Todavia, o grupo não pôde ser criado ainda na gestão 2018-2023, em que Ricardo 

Minoti atuou como presidente do CBH Paranaíba-DF devido ao processo eleitoral que 

estava em curso.  

Item 3 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
3.1 – Eleição de secretário (a) do GT Melchior; 
Dando seguimento, Ricardo questionou se haveria voluntários para o cargo de 

secretário, uma vez que a plenária já havia deliberado que o Ricardo Minoti seria o 

coordenador do GT Melchior. Com isso, após discussões, o representante da 

Novacap, Hiltton Antonio Domingos Moreira, manifestou sua disponibilidade em ser o 

secretário do Grupo, sendo eleito por unanimidade entre os presentes. 

3.2 – Elaboração do Plano de Trabalho; 



 
Em seguida, Ricardo informou que a equipe Abha havia minutado um Plano de 

Trabalho para os membros alimentarem com datas de próximas reuniões e outros 

pontos necessários, conforme estabelecido na Deliberação que cria o GT Melchior, 

informando sobre a necessidade do Grupo de elaborar um cronograma de atividades 

a partir da primeira reunião. Ressaltou ainda que a minuta não precisaria ser aprovada 

durante a 1ª reunião. 

Item 4 – Assuntos gerais; 
 
Para finalizar, Ricardo agradeceu a presença e participação de todos, questionando 

se haveriam outros comentários que os membros desejariam realizar.  

Ainda ficou acordada a data de 30 de janeiro de 2024 para a realização da segunda 

reunião do GT Melchior para darem andamento aos trabalhos, tendo em vista a 

necessidade de prorrogação do grupo, que está vigente até 27 de fevereiro de acordo 

com a Deliberação n° 07/2023 de 31 de agosto de 2023.  

Além disso, ficou prevista a realização de uma reunião por mês para o andamento 

dos trabalhos, a ser definido posteriormente de acordo com o calendário do comitê. 

Sem mais assuntos, o coordenador do GT Melchior do CBH Paranaíba-DF encerrou 
a reunião. 

ENCAMINHAMENTOS 

• Elaboração do Plano de Trabalho; 

• Envio de ofício à Adasa sobre a necessidade de participação no GT 

Melchior; 

• Envio de ofício à Secretária de Governo – José Humberto – informando 

sobre o início das atividades do GT Melchior; 

• Envio de ofício ao Ministério Público do Distrito Federal e Territórios 

(MPDFT) – 3ª Prodema – convidando para serem convidados permanentes 

do GT Melchior; 

• Envio de ofício à Secretaria de Estado de Educação do Distrito Federal 

convidando para serem convidados permanentes do GT Melchior; 

• Elaboração de apresentação pelo convidado Alzirenio Carvalho sobre a 

situação do Rio Melchior; 

• Elaboração de apresentação sobre a qualidade da água e evolução do Rio 

Melchior pela Caesb; 

• Elaboração de apresentação sobre a qualidade da água e evolução do Rio 

Melchior pela SLU, sobre os chorumes, efluentes despejados e sobre a 

usina; 

• Relatório sobre licenciamentos do Brasília Ambiental sobre os despejos 

realizados no rio; 

• Relatório sobre outorgas da Adasa sobre os despejos realizados no rio; 



 
• Verificar por que a Prefeitura Comunitária do Por do Sol não ingressou no 

comitê; 

• Criar grupo de whatsapp do GT Melchior; 

• Solicitar estudo sobre o que a Seara, Frigocan e Suinobon apresentaram em 

vistas de conseguirem outrorga e licença de operação. 

 


